

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 16 de Octubre de 1897

Año XXVI. Núm. 7.311

MADRID 11 OCTUBRE

Todo no habían de ser adhesiones personales al general Weyler: el marqués de Pinar del Rio en nombre del partido de union constitucional de Cuba, el presidente del Casino Español de la Habana y el partido incondicional de Puerto Rico han dirigido al jefe del gobierno de la nacion telegramas saludándole respetuosamente y ofreciéndole el concurso, que es tradicional en aquellos buenos españoles, en defensa de la soberanía de la patria.

Como dije ayer en mi correspondencia, la mayoría de los periódicos y de los hombres políticos se han convencido de que lo prudente es esperar los hechos para juzgarlos y lo patriótico era confiar las energías del país y en el heroísmo de nuestros soldados, y unos y otros confían y esperan, á escepcion de algunos periódicos que se desatan en elogio de su caudillo y en diatribas contra el gobierno.

Queda, en las cuestiones relacionadas con la insurreccion cubana, una incógnita por despejar, es á saber: cuál será la actitud de los Estados Unidos en los momentos actuales. Cierito que nada sabemos hasta ahora, de una manera oficial, si el gobierno de M. Mac-Kinley piensa como pensaba poco tiempo ha. Segun la informacion particular, el gabinete de Washington no quiere apremiar al de Madrid, hecho que no quita el que se anuncien propósitos belicosos, con la presentacion al Congreso americano de un respetable crédito para fortificar las costas, aumentar el número de barcos de guerra y mejorar el armamento de la escuadra yankee.

Un despacho de Nueva York, recibido hoy en Londres y en Madrid, dice que dicho crédito se eleva á 42 millones de dollars, ocho de los cuales se destinarán á terminar la construccion de los buques que estan encargados y el resto en la defensa de los puertos de la Union.

Si esto es verdad, no hay motivos para que nuestro gobierno fie mucho en los buenos oficios que parece trata de ofrecernos M. de Woodford en nombre de la gran república, la cual no se habla dado mucha prisa á reforzar su flota y á defender sus costas, mientras ahora, que, según el programa político del gobierno español, se va á plantear en Cuba el régimen autonómico que consideraban los norte-americanos como panacea infalible para llegar á la pacificacion, se aperciben á las contingencias del porvenir, en vez de confiar á la nueva política el fin que deseaban en beneficio de los daños que la guerra ocasiona á su comercio.

Llama la atencion en los círculos diplomáticos tanto la reserva del nuevo ministro de los Estados Unidos sobre este particular, como el que los anun-

cios de los aprestos navales que se atribuyen al gobierno de la Federacion, coincidan con las manifestaciones de simpatía de la prensa europea á favor de España.

Como había anunciado ayer, los ministros se hallan reunidos en Consejo para ultimar las cuestiones de alto personal y la combinacion de gobernadores y ocuparse en los asuntos de Filipinas.

Segun telegramas oficiales, el general Weyler se embarcará en la Habana, con direccion á la Península, en el correo del dia 20 del actual, dejando encargado del mando del gobierno superior al general Jimenez Castellanos, robrado recientemente segundo cabo de aquella isla.—C. de C.

(«Diario de Barcelona.»)

NACIONAL

Madrid 12.

NOTA DIPLOMÁTICA

El ministerio de Estado se dispone á remitir á nuestro representante en Washington, señor Dupuy de Lome, la minuta de la nota que en respuesta á la de Mr. Woodford, ha de presentar al secretario de Relaciones Exteriores, mister Sherman.

En esta minuta manifestará nuestro Gobierno que no le es posible fijar la fecha exacta en que la guerra de Cuba terminará si bien asegura que no será largo el plazo dada la situacion apurada en que, según sus noticias, se encuentran los insurrectos.

El Gobierno confía en que el esfuerzo de nuestros soldados, unido al planteamiento de la autonomia, que se efectuará probablemente á primeros del año próximo, serán factores eficaces de la inmediata pacificacion de la isla; pacificacion que sería más rápida, y que quizás estaría ya conseguida si los rebeldes no hubiesen contado con los auxilios que al amparo de la bandera norteamericana les han enviado los laborantes residentes en los Estados Unidos.

OBRAS SON AMORES

Un telegrama de Nueva York dice que habiendo sabido aquel Gobierno que en las costas de la Florida se preparaban expediciones filibusteras á Cuba, ha dado terminantes órdenes para impedirlos y para que sean castigados severamente los contraventores de esta prohibicion.

MR LEE

Telegrafian de Washington que el cónsul general de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Lee, ha salido para la capital de Cuba después de conferencias extensamente con mister Sherman y Day, quienes le han dado amplias y detalladas instrucciones.

POR EL BUEN CAMINO

Un personaje político que ha ejercido delicados cargos diplomáticos, me ha dicho que uno de los encargos de

mayor trascendencia que llevará á la capital de la República francesa el señor Leon y Castillo, será el de recabar de aquel Gobierno la expulsion del centro filibustero que preside en París el doctor Betances.

Tiéndose esperanza en el éxito de la reclamacion, porque no se compadece la buena amistad que Francia dice sentir por España y su conducta tolerando toda suerte de trabajos contra la integridad de su territorio.

DIVISION DE MANDOS EN CUBA

En el almuerzo que ayer celebraron los señores Sagasta, general Blanco y Canalejas, quedó acordada en principio la division de mandos en Cuba, á cuyo fin, cuando el señor Canalejas llegue á la Habana, recibirá el nombramiento de gobernador general de la isla, quedando el marqués de Peña Plata encargado de la Capitanía general y de la jefatura del ejército en operaciones.

EL REY DE SIAM

Los representantes del rey de Siam en esta corte han conferenciado con la alta servidumbre de Palacio para ultimar los detalles de la breve permanencia de Chulalongkorn en esta corte.

LA VIDA DE LAS CORTES

Al salir el señor Sagasta del regio alcázar de despachar con S. M., ha sido interrogado por varios periodistas acerca de la fecha de la disolucion de las actuales Cortes, de cuyo asunto hablan los periódicos franceses, y ha contestado que cuanto se diga acerca de esa cuestion es de todo punto prematuro, por cuanto el Gobierno no ha pensado todavía en semejante cosa.

LOS GAMACISTAS

Los gamacistas no se recatan en decir que no solicitan puestos, pero tampoco los rechazarían si se les ofrecieran, todo si con ello prestaban algún servicio al Gobierno y evitaban rozamientos, de que son enemigos.

El señor Gamazo parece ser de la misma opinion, por suponer que sus amigos, aunque no ocupen puestos en la actual situacion, no dejarán ni un momento de prestar su concurso al Gobierno, si éste lo estima necesario.

ACERCA DE LA NOTA

Confírmase la noticia dada por la prensa relativa al proyecto de respuesta á la nota del Gobierno de Washington.

Dicha respuesta ha sido redactada por el señor Gullon, y ahora falta que la den su aprobacion el señor Sagasta, en primer término, y después el Consejo de Ministros.

CONFERENCIA

Hoy han conferenciado los señores Canalejas y Capdepon en el despacho de este último.

Aunque han guardado reserva acerca de lo tratado, supónese que ha tenido por objeto esta entrevista resolver algunos puntos relacionados con el viaje del primero á la Gran Antilla.

MAC-KINLEY AUTONOMISTA

El «Heraldo» publica un largo telegrama de Nueva York, en el que se dice que el presidente de los Estados Unidos ha declarado que no ha intervenido para nada con el Gobierno español en las cuestiones de Cuba; que entiende que el programa del actual gabinete, concediendo la autonomia, revela su espíritu liberal y su decision para obtener la paz; que considera esto como una concesion hecha á Cuba y que si los rebeldes rechazaran la generosidad de España, entonces el gobierno norteamericano empleará todos sus medios para impedir las expediciones filibusteras con rumbo á Cuba.

Mr. Mac-Kinley confía en que las soluciones que el programa de los fusionistas contiene con respecto á Cuba, surtirán su efecto logrando en un plazo relativamente corto, acabar la guerra.

Añade el cablegrama del «Heraldo», que entrevistado Mr. Taylor, el ex-ministro de los Estados Unidos en España, ha declarado que confía mucho en el señor Sagasta, pero que el nuevo Gabinete español necesitará tiempo para desarrollar su programa, por lo cual sería de resultados contraproducentes apremiarle, intentando precipitar el curso natural de los acontecimientos.

EL REY DE SIAM

Probablemente el lunes próximo, en el sud-exprés, llegará á esta corte el rey de Siam, Choulalongkorn, quien después de pasar cuatro ó cinco dias aquí, partirá para Lisboa, donde se embarcará de regreso á su país.

MEETING EN BILBAO

Telegrafian de Bilbao que el domingo celebrará el partido socialista un meeting en la plaza de toros de Vista Alegre para solicitar de los poderes públicos que los hijos de los ricos no queden exentos de prestar á la nacion los servicios que con las armas en la mano la prestan los hijos de los pobres.

EN EL LICEO RIUS

En el Liceo Rius han celebrado esta noche los socialistas madrileños su anunciado meeting en pro del servicio militar obligatorio.

Ha presidido el compañero Valentin González, llenando el local mucha gente, obrera en su mayoría.

Pronunciáronse fogosos discursos, protestando de que se libren de ir al ejército los hijos de quienes tienen 1.500 pesetas.

El compañero Pablo Igesias resumió los discursos haciendo un triste bosquejo de la situacion en que nuestros soldados regresan de Cuba.

Dijo que los trasatlánticos se llevan de España muchachos llenos de vida, y traen rosarios de esqueletos.

Censuró la manera como funcionan en Cuba los servicios de Sanidad y atacó enérgicamente á quienes desatienden

den á los soldados que van á morir á Cuba ó que de allí retornan moribundos, ó inútiles si acaso llegan con alguna vida.

Dijo que mientras los hijos de los pobres van á donde la patria los manda, los hijos de ministros y ex-ministros perciben subvenciones para veranear cerca de sus novias ó para hacer alegres excursiones al extranjero.

Recordó que entre tanto que los trabajadores se ven en situación angustiosa, hay quienes salen de los ministerios orondos y opulentos en poco tiempo de ocupar altos cargos.

Añadió que ya es hora de que la clase proletaria salga de su apatía y reclame el ejercicio de su derecho.

LA EXPOSICIÓN DE INDUSTRIAS

Esta tarde ha conferenciado con el señor Sagasta el presidente de la Comisión general de Exposiciones señor duque de Sexto, conviniendo en que la inauguración de la Exposición de nuevas industrias se celebre del 26 al 28 del actual.

UNA CONFERENCIA

El general Blanco ha conferenciado extensamente con el ministro de Estado señor Gullon, á fin de imponerse de la situación exacta de nuestras relaciones con los Estados Unidos.

LO DEL INDULTO DE WEYLER

Resulta, según datos oficiales, que el general Weyler no ha concedido ningún indulto extraordinario, como despedida de su gestión, á los deportados cubanos. Lo que ha hecho ha sido hacer cumplimentar el indulto que el día del santo de la princesa de Asturias y para festejar aquel día, concedió á dichos deportados.

Los individuos á quienes alcanza el indulto son 139, y los expedientes que los afectan, llegarán en uno de los próximos vapores correos.

PLÁTICAS DE FAMILIA

Algunos ministeriales se han dedicado á formar estadísticas interesantes... para ellos.

Parece que en los nombramientos de gobernadores han salido beneficiados los gamacistas con once credenciales, mientras que los amigos del señor Montero Ríos no han podido sacar á flote sus candidatos para los gobiernos de la Coruña y Pontevedra.

En cambio parece que los monteristas obtendrán dos direcciones generales y los gamacistas se quedarán sin ninguna, salvo lo que en el consejo de mañana resuelva la mayoría de los ministros.

EXTRANJERO

Paris 12.

Mr. Meline pronunció el domingo ante sus electores de Remiremont un elocuente discurso-programa de gobierno y en el cual explicó su conducta como diputado y jefe del Gobierno.

Principió por hacer constar el presidente que desde que entró en la vida pública ha probado siempre con sus votos á favor de casi todos los ministerios la importancia que para él tiene la estabilidad gubernamental, dijo no haber hecho sino dos excepciones, contra el gabinete Goblet la primera, á causa de la presencia en el mismo del general Boulanger en el cual adivinaba el conspirador futuro, y la segunda contra el gabinete Bourgeois por haber realizado con los socialistas una gran

alianza que había provocado una reacción capaz de poner en peligro la República.

Expuso luego Mr. Meline el programa del gobierno sobre la cuestión religiosa, la coalición radical socialista, examinó la situación que crea al gobierno la ausencia de mayoría á causa de la impotencia parlamentaria.

Indicó las reformas prácticas que se propone realizar el gabinete. Abordó la cuestión de la política exterior y terminó haciendo un llamamiento á todos los republicanos moderados para una unión y acción común en las primeras elecciones generales de tanta importancia para el país. El discurso fué muy aplaudido y saludó Mr. Meline con vivas á la República y al presidente del Consejo.

Comunican de Roma que mientras el marqués de Rudini recibía ayer tarde en el ministerio del Interior á la comisión de la manifestación que salió del Capitolio para presentar una petición al Gobierno solicitando la reforma del impuesto sobre la riqueza mobiliaria, la multitud estacionada en las inmediaciones del ministerio, prorrumpió en desaforados gritos contra el Gobierno y los impuestos, tratando algunos de levantar los adoquines al ver llegar la policía, que fué recibida á pedradas y con improperios.

Los agentes trataron de disolver á la muchedumbre que se resistía á obedecer, no sin que se originara una colisión, de la que resultaron heridos seis agentes y muerto un paisano.

Las tiendas que se habían cerrado durante la manifestación, volvieron á abrirse al restablecerse la tranquilidad.

Las personas sensatas de París aplauden sin reservas la observación hecha por «La Liberté», referente al banquete celebrado por los laborantes cubanos residentes en esta, en celebración del relevo del general Weyler.

Dicho periódico, dirigiéndose á los mencionados laborantes, les dice que no es lo mismo ser intransigentes en la mesa de un restaurant que pelear en la manigua contra los soldados de España.

Añade «La Liberté» que la insurrección cubana no tiene razón de ser desde el momento que España concede á la gran Antilla todos los derechos y ventajas que pudiera darles la independencia de la isla.

Comunican de Kohat (India inglesa) que ha empezado el avance de las tropas inglesas, habiéndose movilizado más de 30.000 hombres que quedarán pronto en situación de salir á campaña para combatir á los rebeldes.

De Londres participan que los refugiados españoles en aquella capital van á publicar un periódico que se titulará «Germinal.»

Comunican de Roma que la tranquilidad material ha quedado en aquella capital restablecida, pero sigue en aumento el disgusto causado en todas las clases sociales por el nuevo impuesto sobre la riqueza mobiliaria, temiéndose graves desórdenes, no sólo en Roma, en toda Italia, singularmente en Nápoles y Sicilia.

Han sido detenidos 75 individuos de

los comprometidos en los últimos desórdenes, entre ellos uno de los que capitaneaban el motín, joven de 17 años.

El «Daily Graphic» publica una carta del príncipe de Gales en contestación á otra que le había sido dirigida con motivo de la huelga de los maquinistas á fin de que usara de su influencia para poner término al conflicto existente entre los patronos y los obreros.

El príncipe de Gales declara en ella que deplora profundamente este estado de cosas pero que juzga que no debe intervenir en el mismo.

El «Morning Post» en un artículo sobre el presupuesto de marina de Francia dice que, dicha nación con las plazas de Tolon, Argel, Biserta de una parte y la Córcega fortificada de la otra, trata de convertir el Mediterráneo en un lago francés pero que Inglaterra debe hacer todo lo posible para evitarlo.

El nuevo ferrocarril eléctrico une á Liverpool Street con Shepherd's Bush pasando en un recorrido de 10 kilómetros y 42 metros por debajo de los barrios más populosos.

El nuevo ferrocarril consta de dos vías, una ascendente y otra descendente.

El túnel se compone de tubos de acero de 3'48 metros de diámetro y de 6'30 cerca de las estaciones; éstas son en número de trece sin contar las de las dos extremidades del túnel.

Todas ellas están provista de ascensores para los viajeros, además de las escaleras que sólo como auxiliares y para casos de afluencia de público han sido colocadas.

La energía eléctrica para la tracción se producirá en Shepherd's Bush, extremo Oeste de la línea. La fuerza será de 6.800 caballos; repartidas entre seis alternadores de 850 kilowatts cada uno, producirá una corriente de 5.000 volts, y los 5.100 kilowatts obtenidos se repartirá entre cuatro subestaciones, en las cuales los aparatos del tipo empleado en Búfalo para utilizar la corriente de la catarata del Niágara reducen á 330 volts la corriente, transformada en alternativa; por último, convertida ésta en continua, es utilizada por las locomotoras.

La distribución de la corriente se hace por un tercer rail, como en algunas líneas americanas, pero con la diferencia de éstas de que los vagones no son motores y la tracción se hace sólo por la locomotora, disposición que han hecho necesaria las dimensiones de la vía.

La máquina será de un tipo especial, de cuatro motores, sin engranaje; un hombre solo bastará para hacerla manobrar.

El esfuerzo desarrollado en la barra de enganche es de 6.342 kilogramos; el peso de un tren de seis vagones, 106 toneladas; peso de la locomotora, 35 toneladas; velocidad, 23'24 kilómetros por hora.

Cada dos minutos y treinta segundos saldrá un tren y más adelante se reducirá este tiempo en medio minuto.

El freno es de aire comprimido, reduciéndose su trabajo á parar por medio de una ingeniosa disposición como la del ferrocarril metropolitano de Glasgow; la vía está sensiblemente levantada al acercarse á las estaciones.

Tanto el túnel como los vagones y locomotoras estarán alumbrados con luz eléctrica.

El precio del billete será de 20 céntimos por persona.

A pesar de los enormes gastos que ha ocasionado la instalación de la línea férrea, cuenta la poderosa Compañía obtener los rendimientos necesarios para que el negocio sea próspero.

EL NUEVO GOBIERNO

Juicios de la prensa austriaca

Paris 10.

La prensa austriaca se ocupa con bastante atención en los asuntos de España.

Dice que el Sr. Sagasta, al subir al poder, no ha encontrado nunca una situación más grave que la que tiene actualmente la nación española.

Las insurrecciones de Filipinas y de Cuba, los propósitos de inmision de los Estados Unidos en la cuestión de la grande Antilla, el estado de la Hacienda pública y la actitud de los partidos extremos en la Península, son motivos sobrados para arredrar á un jefe de gobierno.

Sin embargo, el Sr. Sagasta tiene la ventaja de no haber contraído los compromisos que había adquirido el Sr. Cánovas respecto de la política colonial, y ha podido, por lo tanto, relevar al general Weyler, y al mismo tiempo preparar el establecimiento de la autonomía en la isla de Cuba.

La crisis política, en concepto de los órganos oficiosos vieneses, no podía resolverse de otra manera; y por lo tanto, alaban la conducta de la Reina Regente.

LO DE FILIPINAS

Madrid 11.

La impresión que había anoche respecto á los asuntos de Filipinas es, la de que se ha aplazado el relevo del general Primo de Rivera hasta pasado algún tiempo.

Parece que el gobierno había recibido un despacho del gobernador general del Archipiélago dando cuenta de la situación en que se halla la rebeldía, estado general de Filipinas, medidas que había adoptado y planes para el porvenir. Se añade que en ese telegrama el general Primo de Rivera se pone incondicionalmente á disposición del gobierno y acaso indique la imposibilidad en que se encuentra de dimitir frente al enemigo.

Este despacho será conocido hoy ó mañana si los ministros celebrasen Consejo.

Lo que parece indudable es que el gobierno tardará unos días en adoptar resoluciones en el sentido de relevar al gobernador general de Filipinas, á fin de llevar á cabo la medida con los fundamentos que la originen.

En ese caso, podemos asegurar que si el gobierno se decide á dar solución al asunto, le será ofrecido el mando de Filipinas al general Martínez Campos, y nadie cree que éste se niegue á aceptar el puesto de honor que se le propoaga.

Según ministeriales caracterizados, el gobierno quiere que la próxima campaña en el Archipiélago sea tan activa como de eficaces consecuencias, sin

que se dé un momento de tregua al enemigo. El presidente del Consejo es de opinión—añadían— que en Filipinas hay que acabar pronto y por las armas lo que por las armas empezó, á fin de que no vuelva á retoñar la rebeldía en período más ó menos largo. Nada de transacciones con los insurrectos: ó se rinden á discrecion, ó son exterminados como demandan la mucha sangre inocente vertida por aquellos criminales.

Tramas del mar

LOS NAUFRAGOS DEL «CELADON».

«The Daily News» publica un conmovedor relato sobre la suerte del navío «Celadon», de la matrícula de Newcastle.

El «Celadon» había partido el 18 de julio de 1896 para Nueva Gales del Sur por la ruta de Honolulu. No hubo más noticias de dicho barco, y hace mucho tiempo que se le consideraba perdido. Ultimamente se supo que treinta hombres de la tripulación de «Celadon» habían sido hallados en la isla Sofia por el steamer «Clude».

El segundo piloto, que se hallaba entre los naufragos cogidos por el «Clyde», ha contado como el «Celadon» naufragó el día 7 de Agosto de 1896 cerca la isla de Starbock. La tripulación consiguió salvarse en dos lanchas, pasando mil penalidades.

Una de las lanchas se fué á pique con todos los que en ella se habían refugiado. La otra, á cuyo bordo iban treinta naufragos, después de luchar tres días contra todo género de sufrimientos, consiguió arribar á la isla Sofia, donde han vivido los naufragos hasta el 4 de Agosto, que fueron recogidos por el vapor «Clyde».

Gacetilla

Después de permanecer encapotado el cielo durante todo el día de ayer, al anocheecer se resolvió en vientos tempestuosos y lluvias, calmando á las pocas horas, ó sea al aparecer el astro de la noche.

A pesar de todo, el tiempo que disfrutamos hoy es algún tanto bochornoso.

La lluvia caída no fué en la cantidad necesaria para sazonar nuestros campos sedientos, ni para abastecer las cisternas que durante el verano quedaren exhaustas del indispensable elemento.

Sin embargo han sido beneficiosas para los pastos naturales y artificiales.

Anoche terminó en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen el Triduo de Cuarenta-Horas en honor á la festividad de Sta. Teresa de Jesús, principiando hoy el Jubileo-circular de dichos cultos en la iglesia del Asilo de Huérfanas, situada en la calle de San Fernando.

Sabemos que han tenido lisonjero éxito las gestiones practicadas para establecer en esta ciudad un colegio agregado al Seminario Conciliar de Ciudadela, el cual quedará establecido en esta ciudad desde el lunes próximo, con el nombre de «Preceptoria».

Los estudios que se realicen en dicho centro docente tendrán valor académico, y son ya varios los alumnos inscritos en el mismo para cursar la honrosa carrera eclesiástica.

Debemos demostrar nuestro asenti-

miento y dar nuestros plácemes al Ilmo. Sr. Obispo Diocesano, cuyos paternales sentimientos se traducen en hechos beneficiosos para sus diocesanos, y hacemos estensivas nuestras felicitaciones á cuantos han contribuido al establecimiento de dicha «Preceptoria» tan necesaria en esta ciudad y que está llamada á producir excelentes resultados.

El ministro de Ultramar va á disponer en breve que se supriman los descuentos de los empleados de Ultramar y que puedan girar sin descuento la mitad de su paga á la Península, para que resulte así más aliviada su situación y la de sus familias, con tanta mayor razón cuanto que á causa de los cambios la pérdida de giro desde Filipinas ascendía casi á un 60 por 100.

De cinco á seis y media de la tarde de mañana tocará en el paseo de Isabel II la música del Regimiento Regional n.º 2.

Por el comandante de la Guardia civil del puesto de Alayor, ha sido denunciado ante el Juez municipal de aquella villa, un sujeto que fué sorprendido cazando en una propiedad de aquel término, con lazos y una perdiz reclamo.

Mañana en la parroquial iglesia de Sta. María se celebrará la fiesta religiosa que el Colegio de la Inmaculada Concepcion, que dirigen las hermanas Sras. Orfila Pons, dedica anualmente á su excelsa Patrona, cuyos solemnes cultos van detallados en la seccion religiosa de este número.

La Administracion francesa ha adoptado enérgicas medidas para evitar que los monederos falsos acuñen moneda francesa con el peso y el valor intrínseco de la legítima, pues aun así hacíase un gran negocio, dada la actual depreciación de la plata.

Buen donativo.—Dice un periódico que el clero castrense, que tenia 212 mil 500 pesetas depositadas en el Banco de España con destino á mejorar el retiro de todos los individuos pertenecientes á dicho Cuerpo, ha donado la referida cantidad al Colegio de Huérfanos de la guerra.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Galo abad y S. Ambrosio obispo, confesores.

Santo de mañana.—Sta. Eduvigis duquesa de Polonia y vírta y la beata María de la Encarnacion fundadora.

CULTOS

Mañana, Dominica XIX despues de Pentecostés, tercer domingo de Octubre, en Sta. María á las 5 Misa primera, luego se descubrirá S. D. M., Estacion mayor, Rosario, Saluciones y Oraciones á María Santísima y á S. José y despues Reserva, más tarde Comunión general para las directoras y educandas del Colegio de señoritas de la Inmaculada Concepcion; á las 10 la Misa mayor solemne y sermon que dirá el Rdo Sr. Cura-Económico de San Francisco, Salve y besamanos á la Inmaculada Virgen y despues la Misa última. Por la tarde á las 2 Doctrina Cristiana, Rosario, plática y los populares cánticos O María y Corazon Santo; á las 3 y media Vísperas, Completas, luego saldrá la terce-

ra procesion, rezándose todo el Sano. Rosario, visita á la parroquia de S. Francisco y al fin Salve, Letanias y Oraciones á la Virgen y á S. José.

En el Carmen á las 10 la Misa mayor con homilia por el Sr. Cura Regente. Por la tarde enseñanza del Catecismo, Vísperas y los solemnes cultos del mes del Sano. Rosario con el Señor de manifesto y lectura espiritual.

En S. Francisco á las 7 Misa y Comunión general para los devotos Terciarios del seráfico Patriarca; á las 9 la Misa de la tropa; á las 10 la mayor con explicación del propio Evangelio. Por la tarde Doctrina Cristiana, Oficio parvo cantado, ejercicio del Viacrucis y demás actos de la Orden tercera de Penitencia como se efectúa todos los terceros domingos de mes.

En las Concepcionistas por la tarde se continuará la devoción de Octubre con el Señor de manifesto y solemnidad, predicando el propio Capellan Rdo. Sr. Vanrell.

El Jubileo circular de las Cuarenta Horas continúa en el Asilo de Huérfanas, estando el Señor de manifesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7, practicándose simultáneamente los ejercicios del mes y los propios del Sano. Sacramento.

Igualmente se efectúa la devoción del Sano. Rosario con el Señor de manifesto y demás ejercicios propios del mes en S. José durante la Sta. Misa, en el Asilo Calabria á las 7, en la Concepcion á las 7 y media y por la noche en las demás iglesias.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Cotizacion oficial

Madrid 15.—4 t.

4 por ciento Interior	64'95
Idem Exterior.....	80'40
Idem Amortizable.....	90'00
Billetes Hip. Cuba 86	94'95
Idem id. del 90.....	79'00
Acciones Banco España....	421'00
Comp. Arrend. Tabacos....	000'00
Aduanas.....	97'11
Filipinas.....	95'25
París á la vista.....	30'55 á 30'45
Londres á la vista.....	52'90 á 00'00
Idem á 60 días vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 16

Para Alcedia y Barcelona, vapor-correo «Menorquín», capitán D. Tito Ginart, con 23 tripulantes, efectos y balija.

Para Pollensa, laúd de pesca español «Juana», patron J. Enseñat, con 3 tripulantes y arreos de pesca.

Para Pollensa, laúd de pesca «S. Antonio», patron J. Enseñat, con 2 tripulantes, un pasajero y arreos de pesca.

Compañías y Sociedades

LA MAQUINISTA NAVAL (SOCIEDAD ANÓNIMA)

El Consejo de Administracion de esta Sociedad en sesion de ayer, acordó convocar Junta general ordinaria para el día 27 de los corrientes á las tres de la tarde en los talleres que ocupa la misma, con el fin de someter á su aprobacion las cuentas del segundo ejercicio y en cumplimiento del art. 13 de los Estatutos porque la misma se rige —Mahon 14 Octubre de 1897.—El Secretario, Mateo Seguí Federich —V.º B.º— El presidente, Juan F. Taltavull.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 9 Octubre.—1 buey, 201 kilos, Barcelona; 1 id., 251, id.; 1 vaca, 148, id.; 1 id., 228, id.; 1 id., 170, id.; 1 id., 214 id.; 1 id., 184, id.; 1 id., 136, Tarrant Vey del señor Baron de las Arenas (Mercadal); 1 id., 150, noria d'es Cuch; 1 ternera, 89, Turresull Nou; 1 id., 113, huerto de Turrubench Non (Alayor); 1 id., 112, Se Buveleta; 3 carneros, 36, Llumena de Lorenzo (Alayor); 1 id., 23, Biniach de Devant; 3 id., 31, Son Carket (Alayor); 4 id., 35, huerto d'es Lleó (Mercadal); 3 id., 22, Pedro Tuduri Guerner; 3 cabras, 24, Son Vives; 4 id., 38, s'Espeamé, y 14 cerdos, 828.

Día 10.—1 buey, 225 kilos, Barcelona; 1 id., 215, id.; 1 vaca, 178, id.; 1 id., 238, id.; 1 ternero, 215, Turduñell de Baix; 1 id., 148, noria de don Francisco Mercadal (Villa Carlos); 1 id., 116, vergel de Cutaine; 3 carneros, 17, huerto d'es Lleó (Mercadal); 1 id., 6, noria d'en Plases; 6 cabras, 45, Binicudrell de Dalt (S. Cristóbal), y 6 cerdos, 214.

Telegramas

DE El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Madrid 15.—1'50 t.

Ha sido aceptada la dimision presentada por el Sr. Marqués de Lema del cargo de Director General de Correos y Telégrafos y las de otros Sres. cuyos cargos se proveerán oportunamente, respecto de lo cual el Sr. Sagasta se muestra reservadísimo.

El Sr. Canalejas ha pasado á despedirse de la Reina, celebrando después, en las galerías de Palacio larga conferencia con el Sr. Moret.

Madrid 16.—2'30 mad.

Londres.—Los rebeldes cubanos se muestran envalentonados con el apoyo que esperan obtener de los Estados Unidos, y han manifestado que rechazarán la autonomía.

El ex cabecilla Zayas que reside en Londres ha manifestado que se ofrecieron 150 millones de duros por la venta de la isla de Cuba, con la garantía de los Estados Unidos.

Madrid 16.—9 m.

Habana.—El Sr. Montoro desmiente que le telegrafiara el Sr. Moret pidiéndole indicaciones para los altos cargos de Cuba.

Son objeto de comentarios las entrevistas que celebra el Sr. Giberga con los ministros.

Madrid 16.—9'15 m.

New-York.—El «Heraldo» dice que el Banco de España se había negado á hacer nuevos anticipos, precipitando así la caída de los conservadores, y añade que el Sr. Sagasta está dispuesto á la cesion de la isla de Cuba, si se pudiese efectuar en condiciones honrosas para España.

Imp. de M. Parpal

TERREMOTO EN MINDANAO

Según telegrafían á «El Imparcial» desde Manila con fecha 7, en los últimos días de Septiembre se sintió un formidable terremoto en la isla de Mindanao y en el archipiélago de Joló.

Por la dificultad de comunicacion entre Manila y las islas meridionales del archipiélago no se han tenido noticias de la trepidacion terrestre.

Las comarcas más castigadas han sido las de Zamboanga y Basilán.

En ellas ha causado el terremoto grandes destrozos y algunas desgracias personales.

Se han abierto profundas grietas en los muros de las construcciones y en las rancherías.

En los primeros momentos se asfixiaban las gentes y los animales que se hallaban en ciertos puntos, porque escapaban del suelo grandes masas de vapores sulfurosos que hacían el aire irrespirable.

También ha debido conmover la agitación sísmica el fondo del mar, puesto que aparecieron en su superficie, y hallándose el tiempo sereno, olas enormes que invadieron las costas, inundaron gran extension de terreno y conmovieron y derribaron muchos edificios.

En los primeros momentos, los habitantes de la zona en que se sintió el te-

rramoto, sobrecogidos por el pánico, huyeron de las poblaciones y buscaron refugio en las alturas.

Según las últimas noticias, va renaciendo la tranquilidad en vista de que no se ha repetido la sacudida, y los fugitivos regresan á sus hogares.

TOROS EN PARIS

Es casi un hecho, aunque solo se darán dos corridas.

Solo falta arreglar ciertos trámites, y parece que confía mucho en lograrlo el afortunado empresario de Nimes, el cual tiene ya «casi» conseguido el permiso para dar dos corridas de toros, los días 30 y 31 del presente mes.

Si se vencen las pocas dificultades de que hay hasta ahora, el famosa Guerrita dará pruebas de su maestría matando seis toros cada tarde.

Dícese también que el sin par Califa percibirá por las dos corridas 24.000 francos.

PASATIEMPOS

Entre amigas:

—¡Qué embustero y qué adulator es ese Fernandez!

—¿Por qué? ¿Te ha dicho que eres guapa?

—No: me ha dicho que lo eres tú...

Cuando se encuentra en alta mar un

capitan de fragata, abre un pliego que contiene varias disposiciones ministeriales, y lee:

«Permanecerá usted siempre á seis millas de distancia, se abstendrá de desembarcar y, con su talento y buenas formas, procurará captarse la amistad de las poblaciones.»

Entre madre é hija:

—San Pablo, hija mia, dice que es bueno casarse; pero que es mejor no hacerlo.

—Mira, mamá, hagamos nosotros lo bueno y dejemos que los santos hagan lo mejor.

Cierto dia, un desconocido en las letras demandó ante los tribunales á Alejandro Dumas:

—¿Su nombre de usted?—preguntó el juez al célebre novelista.

—Alejandro Dumas.

—¿Su profesion?

—Señor presidente—contestó Dumas,—para que no me confundan con mi adversario, que se llama escritor, permítame que me llame propietario.

Fulánez, cuya suegra tiene una gordura fenomenal, múdase de casa.

—¿Qué bajamos primero?—le pregunta uno de los mozos que hacen la mudanza.

—Lo de mayor peso—responde.

Y el mozo, sin oír más, se dirige á coger á la mamá política de Fulánez.

En un baile:

—No dude usted, señorita, de que la veo todas las noches.

—¿Dónde?

—En sueños.

—Pues también verá usted á mamá porque no voy á ninguna parte sin ella.

BOLETÍN DEMOGRÁFICO DE LA SEMANA

Matrimonios. 5
Nacimientos.. . . . 5

Defunciones

María Anglada y Gelabert, 61 años, Ramis 35.
Catalina Meliá Pons, 70 años, Hospital Militar.
Gabriel Soler y Pons, 64 años, Cardona y Orfila, 49.
Jaime Gomila y Olives, 52 años, Rector 2.

VAPOR LUIS DE CUADRA

Teniendo que hacer dicho vapor desde el próximo viaje escala en Alcudia en sus viajes de ida de esta á Barcelona se pone en conocimiento del público que desde el próximo viaje la hora de salida de Mahon para Alcudia y Barcelona será á las ocho de la mañana. Se admite carga y pasajeros para Alcudia con el 50 por 100 de rebaja sobre los precios que tiene hoy establecidos «La Marítima».—Mahon 16 Octubre de 1897.

HERPES.

(HUMOR SALAT)

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que mas se usa para el tratamiento de toda produccion herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curacion de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmacia Mahonesa de D. Honorio Pons. 15N.

Cúranse

CON EL

LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO
ROVER

IMPERMEABLES INGLESES
EN DIFERENTES DIBUJOS Y MODELOS
DESDE 37 Á 115 PESETAS
VIUDA DE PONS MURILLO
MAHON. CASTILLO, 30. MAHON

TALLERES MECÁNICOS

PARA TODA CLASE DE TRABAJOS DE MADERA
ANDENDE PONIENTE 56 Y 57

Habiendo organizado una seccion especial para Escultura y Torno, ofrecemos esta clase de trabajos á precios limitados.

Precios especiales para los maestros carpinteros.

Construccion y reparacion de Altares y cuantos trabajos de Escultura se soliciten.

Trabajo esmerado.

Precios módicos.

SUBASTA

El domingo 31 del corriente á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se procederá á voluntad de su dueño y siendo la postura competente, á la venta en pública subasta de las fincas siguientes:

El predio San Juan situado á la parte del Norte del término de Mercadal.

Una casa con cochera y cuadras situada en el pueblo de Mercadal calle de Isabel II núm. 6, á la entrada del pueblo. 6-2

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y fiestas á cuarenta céntimos de peseta los 400 gramos (libra) en la calle del Castillo núm. 83, casa PERIS. 2-2

Los habrá todos los domingos y dias festivos al precio de 40 céntimos de peseta los 400 gramos (libra) en la calle del Castillo, núm. 81, horno. 3-3

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:

Una casa Plaza de la Esplanada, núm. 48, frente al Paseo.

Dos casas calle de San Nicolás, núms. 18 y 20.

Y una fábrica de sifones.

Para informes, Plaza de la Esplanada, núm. 48.

p. 8-2

Lo está la casa con huerto de la calle de Prieto y Caules antes (Arraval) núm. 25.

Para informes, en esta imprenta.

3-2

NODRIZA

Se desea una. En esta imprenta informarán.

3-2